

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

ATRASO Y LIBERTAD

Estas dos palabras, de buenas á primeras, parece que no pueden estar juntas en un mismo costal, y ménos en un mismo epigrafe. Y sin embargo están juntas... en el epigrafe y en la realidad.

Y tan juntas que manifiestan caber en un pueblo el mayor atraso y la libertad máxima.

El atraso es relativo: un reloj atrasa comparativamente con otro que adelanta; ó con otro que da la hora justa. Pero el atraso social, como el atraso del viandante, para afirmarlos ó negarlos no es preciso compararlos con el adelanto de otro andador ó con el de otra sociedad: en tales casos se toma por punto de relación la meta, ya del camino ó punto de llegada, ya del *desideratum* social.

Que la Libertad (con mayúscula) nació en Francia hace poco más de un siglo, lo saben hasta los adoquines. Antes de la Revolución francesa todos los pueblos eran esclavos: los ciudadanos, cargados de cadenas, no tenían la libertad de abrir los ojos siquiera: se los habían vendado los tiranos con la tupida tela del despotismo.

Pero triunfó la Libertad. Las víctimas inmoladas por ella, sobrepujan en número á las de todas las guerras juntas.

Y después del triunfo, ha venido su reinado... y ahora su república...

Y hoy, en plena era de la Libertad, en Francia están con mucho atraso, con muchísimo atraso... en materia de libertad política.

España, tocante á libertad y adelantos, hemos convenido en que no toca pito ni trombón. Si no fuese por Morayta, Moret, Morote y algunos moritos más que dan lecciones de cultura y libertad á España, aún no la mencionaría el mapa; si no fuese por Canalejas, Lerroux, Costa y Odon de Buén, que ayunan á pan y agua, para redimir y *européizar* al degradado pueblo español, esto aún sería el reinado de las tinieblas del obscurantismo.

Y sin embargo aquí, en medio de nuestro petrificado ó cristalizado atraso, hay más libertad que en Francia.

En la monarquía española el profesor Sr. Comillas, con beneplácito de todos, perora en el comité republicano; en la católica España la mayor parte de la mandilería mayor come, bebe, viste... y blasfema del presupuesto... Etcétera.

En la Francia republicana ningún empleado puede concurrir á un comité mo-

nárquico; ningún cristiano puede ser empleado; allí no hay derecho á enseñar la religión, ni, casi, de practicarla.

Cierto que las peroratas del Sr. Comillas, pongo por caso, no hacen daño ni provecho á nadie; claro que él defenderá su derecho, y todos se lo respetan; pero conste que todo esto sucede porque es aquí, en la atrasada España; en la adelantadísima Francia no pasa la reciproca.

Ergo después de tanto tiempo y de tanto buñuelo, y de tanto *liberal*, aún no sabemos á punto fijo qué es *adelanto*, qué es *Libertad*...

FRANCISCO.

San Cristóbal 30.—IV.—03.

NUESTROS MARINOS EN EL MUNI

El Gobierno ha recibido telegramas de nuestras posesiones de Guinea, en los cuales se pone de manifiesto el deplorable estado del cañonero de primera clase *Magallanes*, y la precaria situación que al personal de su dotación aflige de algún tiempo á esta parte.

El *Magallanes* desplaza 527 toneladas y fue botado al agua en 1884; pero son tales sus averías, que se considera ya inservible para el objeto á que estaba destinado. De aquí que el ministro de Marina haya tratado de vender este barco, y si ello no se ha llevado á cabo, débese á no ser aquel territorio á propósito para tal enajenación.

No obstante, parece que está en tratos con una casa extranjera para realizar la venta del mencionado cañonero, que por el servicio que presta depende actualmente, en lo que respecta á su personal y material, del ministro de Estado.

La dotación del *Magallanes* lleva ya tres meses sin percibir sus haberes, y, por razones de justicia, como por conveniencia del servicio que á aquellos marinos les está encomendado, urge que el Gobierno los satisfaga, atendiendo á la reclamación que en sus últimos despachos hace el representante de España en el Muni.

LOS EMIGRANTES

Cuando tan grandísimas extensiones de tierra hay aún por cultivar en España, apenas el ánimo ver que muchos de sus hijos la abandonan con la falsa esperanza de hallar trabajo productivo en América, y

hasta una fortuna, que muy contados alcanzan.

No debe, pues, la prensa cejar en su campaña contra la emigración, y por eso juzgamos oportuno reproducir parte de una carta que desde Santiago de Chile, dirige á uno de sus amigos en España, un señor español residente desde hace muchos años en aquella población americana.

Dice entre otras cosas, lo siguiente, á propósito de las imaginarias fortunas que los contratistas de emigrantes ofrecen, á cambio del trabajo de éstos, para colonizar aquellos desiertos parajes, en los que existen todavía no pocos antropófagos.

«Esos salvajes— los antropófagos— están espiando el momento de lanzarse sobre los colonos y hacer las carnicerías espantosas que acostumbran, por otra parte, la criminalidad en esta República de Chile no tiene parangón ni con Calabria, y todos los crímenes son atroces, revelando la sangre araucana de estos antropófagos. Especialmente feroces son en sus crímenes con los extranjeros, pues ha habido caso en que se los han comido vivos».

Si no son exagerados estos datos, hay que convenir que los conozca y se deje sugerir todavía por los *ganchos* de emigrantes, ó está loco ó tiene muy poco apego á la vida.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 7.—Santos Estanislao y Benedicto.

Viérnes, 8.—La Aparición de San Miguel Arcángel.

Sábado, 9.—San Gregorio Nazianceno, obispo y fundador.

Cultos.

Jués, 7.—La Misa y oficio divino son de San Estanislao, obispo y mártir, con rito doble color encarnado.

En el Rosario, continua la exposición diaria del Santísimo y devoto ejercicio del mes de María, desde las 7 de la tarde hasta las 8 y media.

Viérnes, 8.—La Misa y oficio divino son de la Fiesta de la Santísima Trinidad con rito doble mayor color blanco.

Sábado, 9.—La Misa y oficio divino son de San Gregorio Nazianceno, obispo confesor y doctor con rito doble color blanco.

En San Agustín, después del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION
INTENCION GENERAL PARA MAYO
EL CULTO DE MARIA

Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos

del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

RESOLUCION APOSTOLICA
Cooperar al esplendor de estas fiestas.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo de 1911 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.
Día 4. Santa Monica.
= 25. San Gregorio VII.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Los coros de hombres de este Centro del Apostolado.
- 2.ª Los niños y niñas que han hecho la primera comunión.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma del difunto D. Juan Moll, hermano Coadjutor que era en la Compañía de Jesús, y Celador que fué de este Centro de Ciudadela; y las de cuatro asociadas, que fallecieron durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

Gaceta.

Cultos a la Virgen.—La tradicional fiesta del primer domingo de Mayo, dedicada a la Reina del Santísimo Rosario, celebróse aquí con el esplendor y devoción que hemos heredado de nuestros cristianos padres. La asistencia a los divinos oficios de mañana y tarde y la recepción de los santos sacramentos son tradicionales en tal día.

Las funciones celebráronse con mucha solemnidad. La Capilla de música ejecutó las Completas en la vigilia, la misa mayor en que se cantó una composición del Mtro. L. Bordesse, las visperas y el himno de la procesión. Predicó en la misa solemne, el Rdo. Dr. Juan Tuduri, Pbro. Después de los oficios de la mañana tuvo lugar la bendición del término, por ser el día de la Invencción de la Santa Cruz. Por la tarde, después del canto solemne de visperas, efectuóse la procesión en obsequio de la Virgen del Rosario. El Estandarte de la Asociación, era llevado por el asociado D. Miguel Jamet y Moll, habiendo sostenido las borlas D. Juan Casanovas y D. Bartolomé Torres. Numeroso concurso asistió a las mencionadas funciones y acompañó la imagen de la Virgen Santísima en la solemne procesión.

En S. Francisco.—La benemérita Obra de la propagación de la Fé establecida en dicha iglesia, celebró el pasado domingo misa de comunión y Junta general. Esta fué presidida por el Ilmo. Sr. Obispo, quien dirigió su autorizada palabra a los asociados, encargándoles la importancia de su apostólica misión.

Viático.—En la noche del sábado próximo pasado, fué viaticado y oleado, el Sr. Padre de nuestro carísimo amigo y suscriptor, el Rdo. D. Antonio Marqués, Director de la Academia Mariana de Mahón. El paciente sigue en estado gravísimo; y por mas que sufre agudos dolores, en todo su cuerpo, lo soporta con paciencia admirable y santa resignación.

Hacemos votos al Señor, a fin de que conceda al enfermo lo que más convenga al bien de su alma, como asimismo el bálsamo del consuelo a su familia.

Confirmación.—El próximo pasado domingo, nuestro virtuoso Prelado, Ilmo. y Rvdmo. Sr. D. Juan Torres y Ribas, se dignó administrar el Sacramento de la Confirmación, en la Capilla del Palacio episcopal, a la angelical niña Juanita Ortiz de Zárate y Angulo, hija de nuestro amigo D. José, Oficial de la Administración de Consumos, y de su Sra. esposa D.ª Africa; fueron padrinos en tan solemne acto la distinguida Sra. D.ª Felicia Cursach y su Sr. esposo el bizarro coronel de Infantería, retirado, D. José Mendez.

En la Casa Salesiana.—Según antigua costumbre en todas las Casas de la Congregación de D. Bosco, el domingo 3 del actual, celebróse una velada literario musical, que los Profesores y alumnos del Colegio Salesiano ofrecieron al amado Director Rdo. D. José M. Marnio.

Se ejecutó el siguiente Programa:

- PRIMERA PARTE
- 1.º Himno, cantado por los niños del Colegio.
 - 2.º *Ex abundantia cordis...* por un Salesiano.
 - 3.º *A nostre amat Director.* Poesía por D. J. M. Ruiz.
 - 4.º *Diálogo de ocasión,* por los niños M. Casanovas, J. Gelabert, L. Salord, G. Ferrer y P. Pons.
 - 5.º *Felicitación de D. Bosco.* Poesía por el niño J. Pons.
 - 6.º *A mi Padre.* Poesía por un Salesiano.

- SEGUNDA PARTE
- 1.º *¡Brr. y que frío!* Zarzuela cómica en un acto, cantada por los niños del Colegio.
 - 2.º *Al amado Padre.*—Poesía por D. M. Capó.
 - 3.º *Oda Sáfica Latina,* por D. L. Amengual.
 - 4.º *¡Gloria!* Poesía por D. M. Camps, alumno de las Escuelas Nocturnas.
 - 5.º *Ofrecimiento.* Discurso por un Salesiano.
 - 6.º Repetición del *Himno.*

Todos los números del mismo, fueron desempeñados a maravilla por los Salesianos y alumnos que en la fiesta tomaron parte, llamando mucho la atención de la concurrencia el diálogo de ocasión que verificaron algunos niños, por la gracia y donosura con que llenaron su cometido, como asimismo la hermosa zarzuelita *¡Brr. y que frío!* que hizo las delicias de los concurrentes.

Luego que se hubieron finalizado los números del certamen, el amado Director pronunció un oportuno discurso adecuado al acto que acababa de celebrarse, manifestando su agradecimiento por los obsequios que se le habían ofrecido.

Todas las personas que concurrieron a tan hermosa fiesta, que bien podemos llamarla, idilio de amor y gratitud a un Padre amado, salieron muy complacidos. ¡Qué el Corazón amantísimo de Jesús bendiga a los simpáticos Hijos de D. Bosco, por el gran bien que están practicando en nuestra querida Ciudadela!

Limosnas.—Durante el pasado mes de Abril se recogieron, en la iglesia de San Francisco, del cepillo del pan de los pobres, Ptas. 149'57.

Para los pobres.—La Pia Unión de San Antonio de Padua repartió ayer 166 panes entre los pobres de esta ciudad.

Nombramiento.—El Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha nombrado Sacristán de la parroquial iglesia de San Francisco de esta ciudad, a D. José Franco Gonalons, Subdiácono.

Automóvil.—Procedente del extranjero regresó la semana pasada a esta isla D. José M.ª de Sintas, en donde adquirió un precioso automóvil para su uso particular de doce caballos de fuerza y con el cual hizo un viaje desde Lión a Barcelona en veinte y ocho horas.

Dicho automóvil salvó la distancia, que media entre esta ciudad y Mahón, en una hora y quince minutos.

Su andar es de cincuenta kilómetros por hora.

Estos días ha recorrido nuestras calles, llamando, naturalmente, la atención de estos vecinos.

Defunción.—Después de recibidos los Santos Sacramentos, falleció ayer la virtuosa anciana D.ª Maria Magdalena de Pazzis Pons, hermana del propietario Sr. D. Juan Pons, tía carnal de nuestro buen amigo Rdo. D. Pedro Pons, Pbro. Regente de la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Carmen de Mahón, y madre política que fué de nuestro suscriptor D. Bartolomé Florit.

Al dar hoy el sentido pesame a los indicados señores y demás familia, rogamos a nuestros lectores eleven una súplica al Señor en sufragio del alma de la finada. (R. I. P.)

Fecha memorable.—Era la media noche del día 3 de Mayo de 1896 cuando los insurrectos, protegidos por la oscuridad, invadieron traidoramente el pueblo de la Esperanza, del que era Cura-párroco nuestro amigo Lic. D. Pedro Cavaller, Pbro. Nuestro paisano ardiendo en amor a la patria se aprestó a defender al poblado, y su propia vida, y sin mas auxilio que su sobrino D. Rafael Alba y un joven asturiano, luchó por espacio de cinco horas, con aquellas turbas, que mas bien que tropas regulares, parecian hordas de salvajes, mereciendo por su valeroso comportamiento ser premiado con la Cruz Roja de 2.ª Clase del Mérito Militar.

Doloroso debe ser para nuestro paisano este recuerdo, que trae a la memoria el desmembramiento de la patria, por cuya integridad expuso la vida.

Con motivo de haber sido el domingo próximo pasado el séptimo aniversario de fecha tan memorable, no podemos menos de felicitar a nuestro amigo Lic. Sr. Cavaller, por su digno comportamiento y dar gracias a Dios por haberle sacado ileso de tan grave peligro.

Prórroga.—En el «Boletín Oficial» de esta provincia correspondiente al 30 de Abril último se publica la prórroga para poder pescar durante todo el mes de Mayo la pesca del bou.

Vapor-correo.—Pasajeros despachados en el vapor-correo:

Para Alcudia
D. Antonio Salord.—Sebastián Ginart.

Miguel Hernandez.—Miguel Pons.—Juan Camps.—Sebastián Moll.—Manuel Carlió.—Humberto Mut.—Eusebio Mestre.—Juan Massanet.—Antonio Borrás.—Gabriel Cardona.—José Triay.—Miguel Matas.—Juan Femenías y siete más.—Pedro Moll y dos más.—Luis Florit y cinco más.—Un guardia, su esposa y siete hijos.—Total, 40.

Para Barcelona

D. Enrique Aulunean.—Diego Llopis.—D.ª María Marsol.—Catalina Pous.—Total, 4.

Menorca

Mahón.—Los buques de guerra españoles anclados en el puerto siguen practicando maniobras y ejercicios de cañón no muy lejos de la costa.

—El domingo tuvo lugar la solemne bendición de la Cripta de la iglesia de San Francisco, recientemente restaurada; celebróse, acto seguido, misa solemne á orquesta. El lunes empezó un novenario, con sermón todos los días.

—D. Francisco Ruiz ha presentado, al gobierno de la provincia varias instancias para el registro de pertenencias minerales halladas en diferentes puntos de la isla.

—Después de pertinaz sequía ha caído estos días benéfica lluvia en estos campos.

—Desde hoy el vapor «Isla de Menorca» servirá la línea directa.

—A propuesta del Sr. Blanc acordó el Ayuntamiento reiterar al Excmo. Sr. Ministro de Instrucción Pública la súplica de 13 de Octubre último, para que el Instituto General y Técnico de esta ciudad fuera incorporado al Estado; y caso de que el expediente no esté resuelto antes de comenzar el curso que terminará en 1904 se conceda otra prórroga igual á la concedida por Real orden de 2 de Junio último.

—En los exámenes verificados en Palma han obtenido el título de piloto D. Martín Escudero Seguí y D. Felipe Ortega Barceló, naturales de esta ciudad.

Villa-Carlos.—La dotación de los buques de guerra continua practicando instrucción en la Esplanada de este pueblo.

—En la noche del sábado 23 al domingo 24 del presente Mayo se inaugurará con toda solemnidad la Sección Adoradora Nocturna de Villa-Carlos concurriendo las Secciones de Mahón y de Ferrerías con sus respectivas banderas y predicando el Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

Fornells.—El Sr. Capitán de los vapores correos de esta isla, D. Francisco Cardona ha entregado á la viuda del marinero Antonio Triay, la cantidad de 250'29 pesetas, producto de la suscripción que el Sr. Cardona inició en las columnas del «Bien Público» á favor de dicha pobre viuda.

Mallorca

Palma.—«La Almudaina» publica un artículo titulado «El triunfo del Gobierno», en el cual elogia al señor Maura por haber hecho las elecciones con una sinceridad nunca vista, extrañándose de que los periódicos de Madrid le combatan cuando desde hace tanto tiempo venían pidiendo un Gobierno que hiciera elecciones verdad.

—La Compañía de electricidad deseando contribuir en todo lo posible al progreso de su país y dar una prueba de estimación al Comercio de Palma, ha acordado en la primera Junta celebrada por el consejo de Administración, hacer gratis durante un breve

plazo las instalaciones en tiendas y comercios, bajo la base de contador siempre que el número de lámparas sea de seis ó más.

—Se ha constituido en esta ciudad la Compañía Mallorquina de Electricidad con el capital social de 775.000 pesetas divididas en acciones de 500 pesetas cada una.

—Con fecha de 6 del pasado fué nombrado Vocal de la Junta de Instrucción pública de esta Provincia el M. I. Sr. D. Mateo Rotger, Canónigo.

—En el último sorteo de mozos uno de ellos, Pedro Alorda Frontera, cuyo nombre estaba repetido en la urna, sacó dos números: el 336 y el 166.

El Ayuntamiento consultó el caso al Ministerio de la Gobernación y éste ha dispuesto que se efectúe un sorteo para designar cual de estos dos números corresponde al mozo en cuestión.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 2.—De Mahón, vapor «Nuevo Mahón», de 400 tons., cap. F. Cardona, con 22 trips., 0 pas. y efectos.

Despachados

Día 2.—Para Barcelona, vapor «Nuevo Mahón» de 400 tons., cap. F. Cardona, con 22 trips., 44 pas. y efectos.

Día 2.—Para Carloforte, pailebot «Lorenzito», de 40 tons., pat. J. Benejam, con 5 trips. y efectos.

Día 2.—Para Barcelona, pailebot «Paquete Ciudadelano», de 74 tons., pat. S. Lluch, con 6 trips. y efectos.

Día 2.—Para Argel, pailebot «San Antonio», de 40 tons., pat. S. V. Anglada, con 5 trips. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 27.—Se ha prorrogado hasta el día 2 de Agosto el plazo para la disolución de algunas Congregaciones de enseñanza.

Madrid, 27.—«Le Figaro» dice que los padres del Santísimo Sacramento que venían celebrando el culto católico en una capilla española establecida en la calle de Friedland han marchado á Bélgica.

Añade que por intervención del embajador de España se ha autorizado que desde ahora continúe el culto en dicha capilla á cargo de un sacerdote de París y de tres españoles.

Madrid, 27.—Constantina.—El presidente de la República llegó ayer á Sitif, donde fué acogido con grandes aclamaciones.

Reoibió á las autoridades locales y asistió al banquete que se dió en su honor.

No pudo visitar la población á causa de la lluvia persistente.

El señor Loubet regresó por la noche á esta ciudad.

Madrid, 27.—Los Capuchinos de Marcella preparanse á la resistencia.

Hacen causa común con los Capuchinos 2.000 personas establecidas en las inmediaciones del convento y dispuestas á impedir que el lunes se coloquen los sellos.

Témese graves desórdenes. La abadía de Querbenao hállase rodeada de una multitud que impide al comisario el cumplimiento de su misión.

El comisario se ha visto precisado á retirarse.

Los Benedictinos irán al país de Gales, donde se les ha ofrecido una inmensa propiedad para la fundación del monasterio.

Madrid, 28.—Una partida de cuatrocientas personas, en que había hombres mujeres y niños, armados con hachas y bastones ha asaltado el convento de dominicos de Corbara, donde había ocho religiosos.

Los asaltantes han roto cuanto les ha venido á mano siendo dueños del convento durante 24 horas. Los religiosos han salido del local protegidos por genjarnes.

Madrid, 28.—Las tropas de Mullah han sostenido otra batalla con los ingleses. Estos han tenido trece muertos y cuatro heridos. Los somalis han tenido doscientos muertos.

Madrid, 29.—El Czar de Ruisa prepara un manifiesto relativo á la tolerancia de cultos, en sus Estados.

Al salir de Satónica un vapor ruso, estalló una de sus calderas dividiendo el casco en varias secciones.

El salvamento de la tripulación y pasaje se han conseguido con muchas dificultades.

Créese ha muerto el maquinista, y ha perdido un brazo, uno de los fogoneros.

Madrid, 29.—Según telegramas que se reciben de Tánger un moro agredió con arma blanca á una mujer española, hiriendo después á su esposo.

El ministro plenipotenciario de España en la referida ciudad ha presentado la oportuna reclamación.

Madrid, 29.—Telegrafian de Roma diciendo que Su Santidad León XIII ha recibido solemnemente al rey Eduardo de Inglaterra.

El cortejo que acompañó al soberano inglés hasta la habitación del Papa era lucidísimo.

León XIII y Eduardo VII conversaron cariñosamente durante largo rato, mientras la plaza de San Pedro estaba ocupada por numeroso gentío.

El monarca inglés salió muy complacido de los honores que se le habían tributado, y, sobre todo, de la cordial acogida que le dispensó el anciano Pontífice.

Madrid, 30.—Dicen de Melilla que anoche rompióse el fuego en el campamento del Pretendiente, produciéndose gran alarma.

Dicen también que la miseria empieza á causar estragos en Arcila, pues son muchos los que mueren de hambre.

Témese que esta situación tan apurada dé lugar á alguna degolladina.

Madrid, 1.º—Paris.—Comunican de Tánger que se han reunido los representantes de España, Francia é Inglaterra, los cuales se mostraron reservados acerca de lo que trataron, pero se cree que convinieron en la necesidad de que Europa se preocupe de la situación de Marruecos.

Madrid, 1.º—Paris.—De regreso de su excursión á la Argelia y Túnez, ha llegado á esta capital M. Loubet, presidente de la República.

Fué recibido en la estación del Gobierno, al que acompañaban altos funcionarios del Estado.

Madrid, 1.º—De Melilla comunican que la kábila de Frajana se niega á seguir al Roghi.

Aumenta el hambre en las kábilas fronterizas.

Se han embarcado en el vapor «Tell» once moros.

Madrid, 2.—Ha causado impresión el motin ocurrido en Jumilla; ocasionado por divergencias en corta del esparto.

Se confirma que ha resultado herido un guardia civil, y muertos cuatro paisanos.

Se ha restablecido la tranquilidad en dicho pueblo.

Madrid, 2.—Melilla.—El cabo de la kábila Moreno, adicto al Roghi, ha trasladado su residencia en esta, por temor á sus mismos partidarios.

Hay expectación por saber noticias relativas á la salida del Sultán.

departamentos para competir á los de las demás localidades.

VARIEDADES

LLUVIA ROJA

Una lluvia roja ha caído sobre Swansea y otras localidades del país de Gales.

El color era tan vivo que toda la comarca parecía bañada por luz sanguinolenta.

Analizada el agua, se vió que contiene un polvo fino, idéntico al recogido en la reciente erupción de la Martinica.

Se considera probable que aquel polvo volcánico, arrastrado por las corrientes aéreas hasta las costas del país de Gales, penetrará en los vapores de las altas regiones atmosféricas.

Sección de noticias

ROMA

Entre los regalos que ha recibido el Papa en su Jubileo figuran 319 cruces de brillantes, 1.800 cálices de plata y oro, 8 anillos (uno de ellos el del Sultán de Turquía,) 16 cruces pastorales 7 estatuas de oro y plata.

Entre los regalos en metálico, figura el de un americano, que envió una elegante caja de rapé que contenía un cheque de 250.000 francos.

ESPAÑA

Telegrafían que en el pueblo de Algares (Murcia), ha sido descubierta un fábrica de moneda falsa, establecida en un solar de una fabrica de harinas.

Cuando la policía entró en la fábrica ésta funcionaba. Los agentes hallaron no escasa cantidad de duros y pesetas, hechos con tanta perfección que pueden confundirse con los legítimos.

Han sido detenidos varios individuos.

Noticias que se reciben de Ceuta dan cuenta que varios moros de la kábila de Benider, después de haber robado á un comerciante alemán y á un arriero español, se han negado á devolver lo robado á pesar de conminárseles con terribles castigos.

Se fundan en que solamente reconocen la legitimidad del sultán Mahomed.

Para evitar estos desmanes se redoblan las precauciones.

EXTRANJERO

En el viaje emprendido por el rey Eduardo VII le acompaña el Sr. Soveral, ministro de Portugal en Londres y amigo personal del monarca.

De Lisboa se dirigirá el rey á Gibraltar, Cannes, Villefranche, Niza y Génova, terminando su viaje en Malta.

Telegrafían de París que á las siete de la tarde presentáronse unos doscientos estudiantes delante de la puerta de la Cámara de los diputados dando vivas á las hermanas de la Caridad y á los padres de Chartreux.

El presidente ordenó cerrar las verjas de hierro, disolviéndose pacíficamente la manifestación.

Se han confirmado las noticias relativas á las recompensas que se otorgaron á los padres Dominicos en la Exposición celebrada en Hanoi por sus colecciones de Historia Natural, calificadas como una de las mejores del mundo.

También han sido premiados los Jesuitas por sus trabajos relativos á la Cosmografía, así como el barómetro de sifones, invención del padre Algué, instrumento que permite dar la alarma en todo el Extremo Oriente.

Bueno es que sepan estas noticias los que critican á los religiosos por ser retrógos y enemigos de la ciencia y del progreso.

Dicen de París en aquella capital se trata de crear diez periódicos católicos, en los principales

ANUNCIOS

Est. 1752.

Cuando Vd. necesite tomar una Pildora, tome las

PÍLDORAS BRANDRETH

Puramente Vegetales. Siempre eficaces.

Curan Estreñimientos crónicos.

Las Píldoras Brandreth purifican la sangre, corroboran la digestión y limpian el estómago é intestinos. Estimulan el hígado y remueven la bilis viciada y las secreciones corrompidas. Son un remedio tónico que regula, depura y fortalece todo el organismo.

Estreñimientos, Vértigos, Somnolencias, Lenguas sucias, Aliento fétido, Dolores de Cabeza, Dolores de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Enfermedades del Hígado, Jaquecas, Ictericas, ó cualesquiera otras indisposiciones provenientes de condicion impura de la sangre. 40 PÍLDORAS EN CADA CAJA.

Únicos agentes en España J. URIACH & Ca., BARCELONA.



BANCO DE CIUDADELA

Por medio del presente aviso se invita á los tenedores de acciones de este Banco para que pasen á recoger en sus oficinas el dividendo activo de Ptas. 2'50 por acción, acordado repartir por la Junta General Ordinaria de Accionistas celebrada en 28 del actual.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

El Vocal-Secretario, JOAQUIN COMELLA.

PARA VENDER

Lo esta la casa número 9 de la Plaza Nueva, esquina á la calle de Curniola con puerta accesoria á la misma.

Para mas informes dirigirse á la calle de Negrete número 61.

Escudos de hierro del Sdo. Corazón de Jesús

Se Venden en la Calle del Notario Quintana n.º 16.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley, garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de mas valor, por su constante esplendor y limpieza que los verda-

deros. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes ALASKA de los legítimos. Gran premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante, ptas. 50, idem para idem (brillante muy grueso), 100 idem. Alfiler, idem idem, 25 idem. Alfiler idem idem (9 brillantes) idem 50. Anillo para señora ó señorita, idem idem 25 idem. Pendientes (par) para señoritas, idem idem 25 idem; idem para señora, idem idem, 50 idem; idem para idem, (brillantes gruesos) 100 idem; idem para niñas, (verdadero regalo) 25 idem.

Medallas oro con la efigie de la Purísima, esmalte de Flouencia, brillantes Am: Alaska pesetas 100.

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado. Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían muestras. Gratis se envía á quien lo solicite, el dibujo de la joya que se desea comprar.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska, G. A. Buyas, Corso Romana, 104 y 106, Milan (Italia.)